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COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

TERZA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

Verbale N°  123  del 24.11.2015 

Da inviare a: 

� Commissario  

�  Presidente del Consiglio 

�  Segretario Generale 

�  Assessore __________________ 

� Dirigente____________________ 

 

Ordine del Giorno: 
- Sopralluogo Cimitero “SS Crocifisso”. 

- Convocata ing. PARRINO E. A. 

- Appuntamento sul luogo 

 
 

Note:  

  

 

 
 
    L’anno duemilaquindici il giorno VENTIQUATTRO del mese di novembre 

alle ore 09:00, si è riunita la Terza Commissione Consiliare con 

l’intervento dei signori: 

 
                                                                                                    Presente  Assente   Entrata     Uscita    Entrata      Uscita 

Presidente Allegro A. Maria  X   9:00 10:50     

V/Presidente Dara Francesco  X   9:00 10:50     

Componente Nicolosi Antonino  X  9.00  9:30     

Componente Caldarella Ignazio X   9:00 10:50     

Componente Ferrarella Francesco  X  9:00  10:50     

Componente Gabellone Francesco X   9:10 10:50     

Componente Ruisi Mauro   X          

 
 

Presidenza della PRESIDENTE consigliera ALLEGRO che dichiara 

aperta la  seduta  e  propone  di passare  alla  trattazione del primo 

punto all'ordine  del giorno  recante “Sopralluogo Cimitero “SS Crocifisso” ”. 
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Presente in audizione il dott. PALMERI. 

La PRESIDENTE dopo avere dato il benvenuto agli intervenuti ai 

lavori odierni da la parola nell'ordine a coloro  che  ne hanno fatto 

richiesta. 

 

Il cons. CALDARELLA chiede al dott. PALMERI sulla situazione 

relativa al cimitero e nello specifico sulle fosse interessate dalle 

infiltrazioni d’acqua. 

 

Il dott. PALMERI dice che del problema delle fosse interessate 

da infiltrazioni di acqua se ne sta occupando l’ufficio e il commissario 

straordinario.  

 

Il cons. CALDARELLA a questo punto chiede se esiste una 

variante. 

 

 Il dott. PALMERI dice che l’ufficio ha predisposto le somme per 

i lavori di carotaggio e informa la commissione che per i carotaggi è 

pronta la delibera per la gara che entro il 28 cm dovrebbe partire. 

 

Adesso si apre un’accesa discussione. 

 

Interviene il cons. GABELLONE dicendo che ad oggi a seguito di 

lamentele per l’acqua cosa si sta facendo? Inoltre lo stesso dice che un 

altro problema è legato al parcheggio inesistente che causa tanti disagi 

nei giorni di maggiore affluenza, poi chiede notizie del parcheggio di 

servizio. Questo problema dice il cons. GABELLONE si aggiunge al 

problema delle tombe. 

 

  Il dott. PALMERI critica il modo con il quale sono state fatte 

le tombe di che trattasi interessate dalle infiltrazioni di acqua e per 

questo motivo è necessario trovare al più presto le soluzioni dovute 

senza cercare capri espiatori. 
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Adesso si apre un’accesa discussione sul tema dei parcheggi al 

cimitero e il cons. GABELLONE sottopone il problema alla commissione che 

ne prende atto. 

 

A questo punto il cons. CALDARELLA chiede il perché spesso al 

cimitero manca l’erogazione dell’acqua dalle fontanelle. 

 

Il dott. PALMERI dice che il problema dell’acqua è legato alla 

carenza e alle condizioni fatiscenti della conduttura. Lo stesso ricorda 

come prima l’acqua si aveva h24, però con il, peggioramento della 

situazione, gli uffici correttamente hanno deciso per la turnazione 

giornaliera anche per la zona cimitero, però la riserva idrica non 

supporta la turnazione e che quindi si sopperisce con le autobotti. 

Comunque cercheremo di studiare un sistema per portare acqua al cimitero 

h24. 

 

La PRESIDENTE ne prende atto però chiede di attenzionare 

maggiormente i giorni prefestivi e festivi dove l’affluenza è maggiore. 

 

Il VICE PRESIDENTE interviene dicendo che il problema delle 

fosse gentilizie è un problema che va attenzionato e studiato con la 

priorità di effettuare i carotaggi; lo stesso vuole capire se c’è 

l’impegno perché queste sono cose che hanno priorità assoluta e 

delicata. Poi chiede sul fatto della carenza di posti a 3 e invita tutti 

ad adoperarsi per risolvere questa situazione. Poi chiede del censimento 

dei posti disponibili ed evidenzia che sul sacrario passano mezzi 

pesanti che rendono la zona di che trattasi assai precaria nelle 

condizioni. 

 

Il cons. GABELLONE e la commissione tutta condividono e se ne 

prende atto,. 

 

Interviene il rag. CAMPANELLA, sovrintendente cimiteriale, 

dicendo che non appena le opere saranno completate, il comune dovrà 

rivedere e rifare quello che non va. 
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Il dott. PALMERI adesso parla delle fosse a 3 dicendo che nel 

cimitero vecchio non ci sono spazi ma si provvederà attraverso un riuso 

dei posti riesumati che si rendono liberi. 

 

Il cons. CALDARELLA dice che ci sono le colombaie che dopo 5 

anni devono essere libere e chiede se gli uffici si sono posti il 

problema. 

 

Il rag. CAMPANELLA parla della situazione generale e del fatto 

del riutilizzo delle tombe che già esistono. Lo stesso dice che arrivano 

molte richieste di estumulazioni e bisogna riutilizzare gli spazi che 

già ci sono. 

 

Il cons. CALDARELLA dice che molte salme son state messe nelle 

colombaie e più di 5 anni per legge li non possono stare. 

 

Il dott. PALMERI dice che nelle colombaie, non tutti sono 

definitivi. 

 

Il cons. CALDARELLA parla di somme per il Cappuccini vecchi che 

a distanza di 3 anni non si è fatto ancora niente e per questo vuole 

sapere il motivo del ritardo perché si potevano recuperare molti posti. 

 

Il dott. PALMERI dice la situazione va bene attenzionata perché 

delicata. 

 

Si apre un’accesa discussione al termine la PRESIDENTE invita la 

commissione tutta ad iniziare il sopralluogo. 

 

Il cons. FERRARELA chiede quanti posti ci sono. 

 

Il dott. PALMERI dice che non ci sono posti a 3 e neanche posti 

a 10 fosse gentilizie mentre ci sono cappelle gentilizie da 10 e 20 

posti. 
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La commissione chiede di ripristinare lo zoccoletto che appare 

divelto. 

 

Se ne prende atto e il dott. PALMERI dice che i muratori a 

disposizione degli uffici sono momentaneamente al Castello per la 

prossima riapertura; comunque ritiene che al più presto si provvederà. 

La commissione nota all’ingresso della colombaia che manca 

ancora lo spingi porta e lungo il viale la pavimentazione è divelta e 

manca la pulizia dei luoghi. 

 

Il dott. PALMERI considera il fatto che tutto sarà ripristinato 

non appena termineranno i lavori nel cimitero. 

 

Il cons. CALDARELLA rispetta il parere espresso dal dott. 

PALMERI ma non condivide in quanto chiede che venga ripristinato il 

viale della nuova stecca per incolumità pubblica e decoro. Inoltre lo 

stesso invita l’ufficio ad interpellare le ditte che sono intervenute 

nei lavori delle nuove stecche e cosi a ripristinare i luoghi per 

evitare il pericolo. 

 

La PRESIDENTE e la commissione tutta rileva la presenza di 

scarti edili accumulati dalle ditte che hanno realizzato le stesse opere 

nel cimitero. Per questo la commissione chiede che lo stesso venga 

rimosso. 

 

Il cons. CALDARELLA fa notare alla commissione che adiacente 

alla toilette in direzione, delle tombe , in elevazione , si nota una 

buca profonda della pavimentazione con grave pericolo di incolumità 

pubblica per i cittadini e per gli stessi mezzi che eventualmente 

attraverseranno tale area. 

 

La commissione ne prende atto e chiede agli uffici di 

intervenire urgentemente.   

 

La PRESIDENTE  a questo punto non essendoci altri interventi 

chiude i lavori. 
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La seduta è tolta alle ore 10:50 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 Il Segretario Supplente                                                                                                                       

VITALE Giovan Battista                                                                                                                       

 

       La Presidente 

     ALLEGRO Anna Maria                           


